

LA IMPRENTA.

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS.

EDICION DE LA TARDE.

PARDESSUS, SOBRETODOS de entretiempos.—Levitas cruzadas y trajes negros. Bazar AL LEON ESPAÑOL, Rambla de Santa Mónica, 8.

SAN JOSÉ.—Tarjetas al minuto, La Minerva, Escudillers, 12,

TARJETAS al minuto.—La Minerva, Escudillers, 12.

NOVEDAD EN OBJETOS para felicitar el día de San José.—Papelería Poch, plaza de la Lana, núm. 49.

DIVERSIONES PARTICULARES.

LO RECTOR DE VALLDUGONA.—Teatro Olimpo.—Funcion para mañana, el tan aplaudido drama «El cercado ajeno», y baile de sociedad en la platea. Continúa abierto el abono.

CRONICA LOCAL.

El día 15 á las 8 y 10 de la noche se nos expidió en Madrid un extenso telégrama que á haber llegado oportunamente era de notable interés. Este despacho lo hemos recibido á las once y media de la mañana de hoy, es decir, 39 horas despues de haber sido depositado, y cuando la llegada del correo de anoche y las noticias que hemos publicado esta mañana le quitan toda impertancia, por cayó motivo dejamos de publicarlo.

—Los «dilettanti» del Liceo se ocupan ya algo de la compañía lírico italiana que deba actuar en aquel teatro durante la próxima temporada de primavera, y escudriñando los propósitos de la empresa y de la direccion, averiguan ya algunas de las combinaciones en proyecto, en fuerza de las cuales se dice ya que la Sass hará «Roberto il Diavolo» con uno de los actuales tenores y «Gli Ugonotti» con el otro, y la Volpini «La Traviata», y se habla de otros planes que por lo prematuros no nos parece conveniente divulgar.

Por lo que se vé, es indudable que entre la empresa del Liceo y la del Principal va á despertarse una emulacion que puede ser de algun provecho para los aficionados al arte lírico dramático. Ambas se esfuerzan en presentar buenos cuadros, y á los cantantes de valía que anuncia una, opone la otra verdaderas notabilidades, y eso sin lo que se dice por lo bajo de intentos para contratar eminencias que ni las hemos visto aquí, ni sabemos si de otro modo podríamos verlas jamás. Falta ahora solamente que á las buenas compañías se añadan ejecuciones de producciones no «oldas» aquí y que gozan de fama universal; que así como la empresa del señor Bernis ofrece «Aida» de Verdi, y tiene en cartera «Giulietta e Romeo» de Gounod, la del señor Teixidor y consocios se aventure á poner en escena «Rienzi» ó «Lohengrin», ú otra de esas que han señalado una nueva senda á la música dramática, y que Barcelona, la llamada filarmónica, no conoce sino por algunos fragmentos.

—De Castelltersol escriben á un colega: «El día 13 del actual la fuerza del regimiento de Borbon, destacada en Castelltersol, al mando del teniente Ramos, hizo prisionero á un ex-carlista, asistente que fué del cabecilla Muxí, apoderándose al propio tiempo de dos boinas y algunas otras prendas de uniforme carlista, encontradas en una casa, efecto de confidencia proporcionada por los buenos liberales de esta villa. El citado ex-carlista y prendas, han sido puestos á disposicion del Excmo. señor Capitán general.»

—El Ayuntamiento de Sabadell estará representado en la recepción del Rey en Madrid por don José de C. Duran, alcalde, don Pablo Montllor y Juncá, teniente de alcalde y el secretario don Antonino Camps y Pl.

—Segun una nota que se nos ha pasado, el gremio de Maestros carpinteros de esta ciudad obsequiará el próximo domingo á las 11 de la mañana á su patron S. José, con un oficio solemne á toda orquesta en el claustro de la Santa iglesia Catedral y á las cuatro de la tarde con un Rosario con música, explicacion de los misterios y unos gozos.

—La funcion á beneficio del tenor Naudin fué causa de que el Liceo se viera anoche favorecido por un lleno completo. Pásose en escena la ópera «Un ballo in maschera», representando la señora Urtan la parte confiada en las primeras representaciones á la señorita Visconti, y alcanzando lo mismo la referida cantatriz, que el beneficiado y que los otros ejecutantes nutridos aplausos.

Despues de «Un ballo in maschera», se cantó el cuarto acto de «L'Ebre», verdadera piedra de toque en que se aquilata de una manera evidente todo el valor artístico del tenor Naudin. Al final de la gran aria de dicho acto el teatro ofrecia un espectáculo animadísimo. El artista era interrumpido por generales bravos y aplausos, mientras de los palcos de proscenio se le arrojaban coronas de laurel y en cuatro bandejas se le ofrecian diferentes regalos de esquisito gusto. Varias veces tuvo que levantarse el telon y presentarse el beneficiado á recibir los plácemes del público.

—La Sociedad económica de Amigos del País, segun pueden ver nuestros lectores en el lugar correspondiente, anuncia la concesion de un premio extraordinario consistente en diploma honorífico y 250 pesetas, al militar ó paisano que durante la última guerra haya ejecutado, á favor de sus semejantes, el mayor acto de abnegacion y caridad. Este premio lo concede la Sociedad para conmemorar la terminacion de la guerra y el restablecimiento de la paz.

—Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el anuncio de la Diputacion provincial inserto en la seccion correspondiente de este número.

—El Rdo. doctor don José Panadés está próximo á terminar un libro titulado «La educacion de la mujer». La animada discusion que sobre este importante tema tuvo lugar recientemente en el Ateneo Barcelonés en la que el doctor Panadés tomó una parte tan activa, da mayor interés á su obra y hará que sea leida con avidéz, tanto mas cuanto las ideas del autor así sociales, como políticas, como religiosas, son ya bastante conocidas.

—Dice el «Diario» que se ha escrito al general Martínez de Campos invitándole á que haga su entrada en Barcelona al frente de las tropas que hayan cooperado á la última campaña en el Norte. El mismo periódico dice, que en la Capitanía general se ha recibido «parte de la propuesta de gracias que el Excmo. Sr. Capitan general de Cataluña elevó al gobierno con motivo de la pacificacion del Principado.»

BOLSIN.—El 3 por 100 consolidado interior quedaba á las 10 de la mañana á 17'32 1/2 operaciones.

BOLSIN BARCELONES.—Queda á las 11 de la mañana el 3 por 100 consolidado á 17'32 1/2 dinero y á 17'35 papel.

NOTA de los fallecidos desde las 12 del día 16 de marzo hasta las 12 del día 17 del mismo de 1876.

Casados 2	Viudos ».	Solteros 3.	Niños 2.	Abortos 1;
Casadas 1.	Viudas ».	Solteras ».	Niñas 3.	
Nacidos.—Varones 4.		Hembras 7		

CRONICA CATALANA:

Viladecans 15 de marzo.—Un acontecimiento notable para esta poblacion ha sido las fiestas con que se ha solemnizado la paz, á las que asistieron el Excmo. señor Subinspector de Cuerpos francos y Rondas de Cataluña, acompañado de sus ayudantes los señores Valverde y Capdevila y del comandante del quinto tercio señor Tisanell, previamente invitados por el Ayuntamiento y oficialidad de la Ronda de Molins de Rey destacada en esta.

No faltaron músicas por las calles, corridas de caballos, sortija, un ramillete de fuegos artificiales y bailes públicos por la tarde y por la noche que divirtieron cumplidamente á es

la morigerado vecindario. Un solemne «Te-Deum» al que asistió el señor Subinspector con sus ayudantes, oficiales de la Ronda, Ayuntamiento, autoridades judiciales y el profesor de Instrucción pública, y un oficio de difuntos en sufragio de las víctimas de la lucha felizmente terminada. formaron la parte religiosa de esta festividad.

El banquete con que se obsequió al señor brigadier subinspector y al que asistieron además de la oficialidad y el Ayuntamiento varios particulares fué espléndido y reinó en él la más perfecta armonía, siendo varios los brindis que se pronunciaron, siendo de notar el del señor Subinspector, que fué secundado por el señor alcalde, leyéndose una poesía del señor Valverde análoga al acto.

CORRESPONDENCIA

(De nuestro Redactor correspondal.)

SAN SEBASTIAN 9 DE MARZO DE 1876.

MI amigo y Director: No cesan estos días las presentaciones á indulto de los que militaban en el ejército de don Carlos, verificándolo ayer por tierra 186 procedentes de la frontera, en su mayor parte de las fuerzas valencianas del cura de Flix, llegando al poco rato á la estación del ferro-carril cuatro wagones con material de guerra, dos cañones, cureñas, botiquines y demás efectos.

A fin de que los liberales de esta provincia no experimenten retrasos en la percepción de los bienes que les quitaron los carlistas, ha dictado la autoridad militar disposiciones encaminadas á que los individuos que hubiesen adquirido aquellos, fueren de la clase que fueren, á consecuencia de mandatos emanados de las autoridades ó jefes rebeldes, deberán declararlo á la autoridad militar en el improrrogable término de tres días, pasados los cuales habrán de sujetarse á la pena á que se hayan hecho acreedores.

De una manera rápida que parece increíble se nota la esencial trasformacion que experimentan esta capital y los demás pueblos de la provincia; todas las carreteras expeditas están cruzadas por toda clase de vehículos que conducen familias y transportan mobiliario de unos puntos á otros. Una compañía de ingenieros militares se ocupa estos días en la recomposicion de la línea telegráfica en la vía férrea, procediendo al mismo tiempo al exámen de las líneas en general de la provincia, en algunas de las que pueden aprovecharse los trabajos de reparacion hechos por los carlistas. Indudablemente que la guerra ha terminado en una época tan oportuna, que en esta primavera serán los primeros los de esta provincia en disfrutar los beneficios de la paz, y el vecindario de San Sebastian abriga ya las más risueñas esperanzas por la proximidad del verano, que se espera sea de los más concurridos, no solo por el natural deseo, despues de tres años de privaciones, de disfrutar de este agradable clima, la bondad de sus playas y establecimientos balnearios con todas las comodidades, sí que también atraerán un número siempre mayor de forasteros y extranjeros los recuerdos de Arratzain, Mendizorrotz, San Marcos, Santiago-mendi, Garatemendi y demás posiciones donde todavía encontrarán los puntos fortificados del enemigo, y por otra parte la curiosidad natural de visitar la «Invicta» Hernani, la heroica Guetaria, la «Invencible» Iruñ y los sufridos pueblos de Rentería, Pasajes, Urnieta, Andoain y esta capital, que han llamado la atención de Europa.

De Madrid se están haciendo pedidos de habitaciones y casas enteras, mientras que la aristocracia que posee bonitos palacios manda se le preparen para la próxima excursion.

Bien venida sea la paz y bien venidos los que determinen medios de hacerla perpetua dificultando las guerras.

DIPUTACION PROVINCIAL DE BARCELONA.

COMISION PROVINCIAL.

Con el fausto motivo de la venida de S. M. el Rey á Barcelona, esta Excm. Diputacion, entre otros acuerdos, adoptó los siguientes:

Sexto. Adjudicar cien lotes de doscientas cincuenta pesetas cada uno á otras tantas viudas pobres de militares ó paisanos, hijos de la provincia de Barcelona, muertos por los carlistas hasta el día de llegada de S. M. a esta capital, ó á consecuencia de heridas de ellos recibidas antes de dicho día.

Si el número de viudas excediere del de lotes, la adjudicacion de estos se hará mediante sorteo público.

Séptimo. Adjudicar cien lotes de doscientas cincuenta pesetas cada uno á otros tantos huérfanos pobres de militares ó paisanos, hijos de esta provincia, muertos por los carlistas

hasta el día de la llegada de S. M. á esta ciudad ó á consecuencia de heridas de ellos recibidas con anterioridad á dicho día.

El importe de cada lote se depositará en la Caja de Ahorros de esta provincia, entregándose con los intereses que haya devengado, si es huérfano al cumplir los veinticinco años de edad ó antes si fuere declarado soldado, y si es huérfana en cuanto justifique haber contraído matrimonio ó haber cumplido veinte años.

Si el número de huérfanos excediere del de lotes, la adjudicación de estos se hará mediante sorteo, el cual tendrá lugar en la sesión solemne que celebre la Diputación para la entrega de los lotes á las viudas.

Y para solemnizar el memorable suceso del restablecimiento de la paz, entre otras resoluciones tomó la Diputación provincial las siguientes:

Cuarta. Adjudicar sesenta lotes de doscientas cincuenta pesetas cada uno á otras tantas viudas pobres de militares ó paisanos, hijos de la provincia de Barcelona, muertos por los carlistas ó á consecuencia de heridas de ellos recibidas con posterioridad al 9 de enero de 1875, día de la llegada de S. M. el Rey á esta ciudad, toda vez que con motivo de este fausto acontecimiento ya se acordó adjudicar lotes, para las viudas y huérfanos que lo fuesen con anterioridad á dicha fecha.

Si el número de viudas excediere del de lotes, la cantidad de quince mil pesetas á que estos ascienden se repartirá por partes iguales entre aquellas, disminuyéndose en su consecuencia el importe de cada lote, así como se aumentará, verificándose igual distribución; en el caso de que el número de viudas fuere menor que el del lotes. Si hubiere sobrante de los lotes acordados en 4 de enero de 1875, la suma á que este ascienda se reunirá á la de quince mil pesetas que antes se menciona para repartirse junto con esta en la forma que se deja expresada.

Quinta. Adjudicar sesenta lotes de doscientas cincuenta pesetas cada uno, á otros tantos huérfanos pobres de militares ó paisanos, hijos de esta provincia, muertos por los carlistas ó á consecuencia de heridas de ellos recibidas con posterioridad al 9 de enero de 1875.

El importe de cada lote se depositará en la Caja de Ahorros de esta provincia, entregándose con los intereses que haya devengado, si es huérfano al cumplir los veinticinco años de edad ó antes si fuere declarado soldado, y si es huérfana en cuanto justifique haber contraído matrimonio ó haber cumplido veinte años.

Si el número de huérfanos excediere del de lotes, la cantidad de quince mil pesetas á que estos ascienden se repartirá por partes iguales entre aquellos, disminuyéndose en su consecuencia el importe de cada lote, así como se aumentará, verificándose igual distribución; en el caso de que el número de huérfanos fuere menor que el de lotes. Si hubiere sobrante de los lotes acordados en 4 de enero de 1875, la suma á que este ascienda se reunirá á la de quince mil pesetas que antes se menciona para repartirse junto con esta en la forma que queda expresada.

La entrega de los lotes á que aluden los dos acuerdos que anteceden, se hará por la Diputación en sesión solemne.

Por tanto, para optar á los lotes á que se refieren los antecedentes acuerdos, se han de presentar en la secretaría de esta Diputación antes del día primero de junio próximo venidero las respectivas instancias, en las que se consigne el punto y día en que el marido ó padre respectivamente fué muerto por los carlistas, acompañadas de los documentos siguientes:

Primero. Fé de bautismo del solicitante y del padre ó marido respectivamente.

Segundo. Certificación de defunción del marido ó padre, según sea viuda ó huérfano el solicitante.

Tercero. Partida de casamiento de los padres del huérfano, ó de la viuda con el militar ó paisano muerto por los carlistas.

Cuarto. Certificación del señor Administrador Económico de la provincia donde resida la viuda ó huérfano, acreditativa de la contribución que estos satisfacen, ó bien de que no la pagan por concepto alguno, todo sin perjuicio de las averiguaciones y comprobaciones que la Corporación provincial estime conveniente hacer para acordar con mayor acierto al adjudicar ó negar la pensión.

Barcelona 15 de marzo de 1876.—El vicepresidente, José Vilaseca y Mogas.—El secretario, Teodoro Llavallol.

SOCIEDAD ECONOMICA BARCELONESA DE AMIGOS DEL PAIS.

Para conmemorar el satisfactorio suceso de la terminación de la guerra civil y del restablecimiento de la paz, esta Sociedad económica, en sesión ordinaria celebrada el día 10 del que rige, acordó el siguiente

Premio extraordinario.—Diploma honorífico y doscientas cincuenta pesetas al militar ó paisano pobre, de intachable conducta, natural de la provincia de Barcelona, que con motivo de la guerra civil, felizmente terminada, haya realizado un mayor acto de abnegación y caridad en pro de sus semejantes.

Las instancias para optar al premio que antecede se harán por otras personas que las que hayan verificado el acto á que aquel se refiere, no pudiendo estas solicitar el premio directamente, ni por ellas un pariente hasta el segundo grado, y se entregarán en la secretaría de esta Económica, sita en la calle de la Ciudad, número uno, piso segundo, antes del día primero de mayo próximo.

En las solicitudes deben acompañarse justificativos de la conducta moral de los que hayan practicado el acto de que se trata, así como también de las circunstancias que se aleguen para aspirar al premio.

La Sociedad decidirá si procede ó no la concesion del mismo.

Barcelona 14 de marzo de 1876.—El presidente, Agustín Urgellés de Tovar.—El sobrio secretario, Vicente de Romero.

CRÓNICA RELIGIOSA.



DON FRANCISCO PEREZ Y MUÑOZ

falleció el 16 del actual en las Cortes de Sarriá.

(Q. E. P. D.)

Su viuda, hijo, hijas, hermano, hermana y sobrinas políticas y demás parientes, agradecerán á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á los funerales de cuerpo presente que para el descanso de su alma se celebrarán mañana 18, á las ocho y media, en la iglesia parroquial de Santa Maria de las Cortes.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

CRÓNICA COMERCIAL.

ABERTURAS DE REGISTRO.

**VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMP.
EL VAPOR PASAJES**

saldrá de este puerto el día 22 del corriente para VALENCIA, MÁLAGA y CADIZ, admitiendo la carga y pasajeros para

PUERTO-RICO Y HABANA,

que serán trasbordados en Cádiz al vapor-correo GUIPUZCOA, que saldrá de dicho puerto el 30 del corriente.

La carga se admitirá hasta el día 20.

Consignatarios Sres. D. Ripol y C.², plaza de las Ollas, n. 1.

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS-AYRES.

Saldrá de este puerto el día 13 de abril el vapor italiano

COLOMBIA.

Capitan D. Francisco Merliany, admitiendo carga, pipería y pasajeros.

Los cargadores deben tomar plaza para sus mercancías antes del día 9, y los pasajeros hasta el 10 del mismo mes.

Consignatarios Sres. Hijo de Comas Salfré y Comp.², Dormitorio de San Francisco, n. 8, piso 1.²

Vapor trasatlántico español

CASTILLA

saldrá fíjamente para la HABANA directo el 25 del corriente, admitiendo carga y pasajeros.—La carga debe ser entregada por todo el día 23.

Dirigirse Pórticos Xifré, 6, principal, y Sres. Nicolau hermanos.

Mensajerías Marítimas (antes Imperiales)

Servicio fijo y directo de Marsella á Barcelona y vice-versa.

Salidas de Marsella: todos los domingos á las 10 de la mañana.

Salidas de Barcelona: todos los miércoles á las 4 de la tarde.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad, y con excelentes comodidades para los pasajeros.

El próximo miércoles saldrá el **DANUBIO**. Tiene cámaras de 1.^a, 2.^a y 3.^a clase. Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos, para los cuales la Sociedad tiene establecidos las líneas de grandes vapores:

Argel, Génova, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos-Aires, y varios puertos del Mar Negro, Océano Indico y Atlántico.

La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Consignatarios Sres. D. Ripol y Compañía, plaza de las Ollas, número 1.

Vigia de Cádiz del 12 de marzo.—Buques entrados.—Anoche. Vapor Luis de Cuadra, capitán don José Martínez, de Marsella y Málaga con 4 pasajeros y carga general.—Hoy. Vapor Adriano, c. don Manuel Campos, de Algeciras con carga general. (Entró á las 4.)—Cnarraguero Mercedes, de Sanlúcar con vinos.

Buques salidos.—Anoche. Vapor Encarnacion, c. don Pedro Gallart, con carga general para Almería.—Vapor Gijón, c. don Anselmo Piñole, con carga general para Santander.—Hoy. Vapor Andalucía, c. don Enrique Leal, con carga general para Algeciras hasta Marsella. (Salió á las 7 y 30.)—Vapor Alegría, c. don Nicolás Perez, con carga general para Gibraltar. (Salió á las 7 y 30.)—Vapor Buena Ventura, c. don Bartolomé Llorpart, con carga general para Barcelona. (Salió á las 9.)—Balandra San Sebastian, c. don Salvador Gener, con carga general para Barcelona.—Vapor Luis de Cuadra, c. don José Martínez, con carga general para Sevilla. (Salió á las 11 y 30.)

Observaciones marítimas.—Durante el día han pasado á Poniente dos vapores. A la puesta del sol viene del O. un bergantín-geleta español.

Observaciones meteorológicas.—Al orto. NO. bonancible, [despejado.—Al medio día. NO. id., id.—Al ocaso. NO. id., id.

Embarcaciones llegadas á este puerto desde el amanecer al medio día de hoy.

De Marsella en 1 día, vapor Guadiana, de 198 ts., c. don E. David, con 40 sacos pimienta á los señores hijos de Vidal y Ribas, 12 bultos drogas á los señores Ferrer y Batlle, 536 cajas aceite, vino, papel y otros á don M. Ferrandez y compañía, 4 cajas tejidos y cartones á don Baudilio Roig, 6 bultos perfumería á don B. Sols, 4 id. café y licor á don F. Simó é hijo, y otros efectos á varios señores.

De Marsella en 1 día, vapor Valencia, de 168 ts., c. don Vicente Ortuño, con 896 cueros á los señores Pujol y Sols, 5 bultos magnesia á los señores hijos de Vidal y Ribas, 11 pp. aceite á don Ramon Petit, 100 cajas azúcar á don Rafael Morató, 150 sacos arenilla á los señores Comas y hermanos, 50 bultos varios efectos á los señores Ferrer hermanos, 100 id. id. á varios señores, y 24 pasajeros.

Francesa.—De Marsella en 14 hs., vapor La France, de 2498 ts., c. Rouaze, con efectos de tránsito para Buenos Aires.

CORREO NACIONAL

Madrid 15 marzo.—(De «La Correspondencia de España.»)

Un diario afecto á la situación dice anoche que dentro de la monarquía constitucional de D. Alfonso está el partido constitucional representando las ideas más avanzadas, y el conservador liberal las conservadoras. Los que no acepten, añade, las ideas de cualquiera de ambos partidos, podrán formar agrupaciones intermedias, disidencias, fracciones independientes, muy propias para desorganizar y crear obstáculos á los grandes bandos políticos y para esterilizar la marcha de los gobiernos, pero en manera alguna para consolidar el régimen representativo.

—Parece que se ha dado orden al Sr. Guisasola para que salga mañana a esperar órdenes en Cádiz.

—Anoche fué obsequiado el general Martínez Campos por el Ayuntamiento de Vallecas, con un té galantemente ofrecido y servido al ilustre general por algunas señoras de la localidad y entre ellas la hija del alcalde y la joven viuda de Llagostera.

—Dice anoche un periódico ministerial que debiéndose tratar con gran detenimiento en las Cortes la cuestión de los fueros de las provincias Vascongadas, sería conveniente para que se enteraran bien la cámara y el país, que el gobierno mandara hacer una información minuciosa de la organización administrativa y económica vigente en aquellas provincias.

—Anoche se recibió un telegrama expedido en Manzanas, dando cuenta de un motín ocurrido en un pueblo inmediato, contra el cura parroco, y que pudo calmar la presencia de algunas fuerzas de la guardia civil. Cesó la alarma a las nueve y media, retirándose los amotinados con vivas al rey y al ayuntamiento; pero exigiendo que el cura abandone el pueblo.

—El general Martínez Campos, que pasó ayer la noche en Alcalá, llegó esta mañana a las nuevas de Vallecas, donde ha revistado las fuerzas allí acantonadas.

—Hoy ha llegado a Madrid otro tren con cañones y pertrechos de guerra cogidos a los carlistas.

—Los diputados y senadores de la provincia de Lérida, señores general Gasset, Bañeras y Arcarraga, han conferenciado hoy con el subsecretario de Guerra y pedido que a los moros de la quinta de 22 a 35 años de aquella provincia se les compute el tiempo que hayan servido en los cuerpos francos.

—Hoy se han recibido telegramas de Manila dando detalles de la expedición a Joló. Los moros dejaron 15 muertos en la playa. Nuestras tropas tomaron los fuertes por asalto con el mayor denuesto, y se cogió a los moros todos los cañones que tenían. El general Malcampo regresó triunfante a Manila, donde llegó el día 4.

—Entre los cuadros que figurarán en la próxima exposición de bellas artes, se encuentran: uno de gran tamaño del señor Villodas, que representa la muerte del César; otro del señor Nin y Tudó, representando los cadáveres de Dacio y Velarde, reconocidos por sus parientes; don Federico Fernandez y Jimenez expondrá un lienzo representando unos anades sorprendidos por un águila, y además un país y varios estudios de su difunto hermano don José; el señor Muñoz Begoña, majos y majas en el camino de San Isidro y unos tiziteros; el señor Montleon, el puerto de Bruselas y una borraza; Ferriz, un paisaje tomado a orillas del Jarama, en San Fernando, y probablemente otros dos más; Mérida, un precioso cuadro de género titulado la merienda interrumpida; Terrás espondrá un Cristo; Mercadé, un cuadro titulado los espósitos; Benlieure, un campamento; Franco, un cardenal de pso.

Tenemos noticias de algunos otros cuadros que figurarán en la próxima exposición, debidos al pincel de reputados artistas españoles, entre los que se encuentran de algun notable pintor de quien no figuraron obras en las últimas exposiciones; pero como los autores guardan cierta reserva sobre sus trabajos, no podemos permitirnos ninguna indiscreción.

—El Banco de España, en la junta de ayer acordó destinar 500,000 rs. para socorro de los obreros de Madrid y de los puntos donde tiene sucursales y dar paga y media a sus empleados, destinando otra media para recompensar servicios extraordinarios ó atender a necesidades especiales de sus empleados.

—Nos dice nuestro corresponsal en París que el diario la «République Française», órgano de Mr. Gambetta, ha tomado gran importancia desde que su director desempeña un gran papel político. Mé aquí algunos detalles sobre su redacción: Mr. Gambetta cobra 6,000 duros de sueldo; Mr. Spulla, redactor en jefe, 5,000; Mr. Challamel-Lacour, redactor de artículos de fondo, 2,800; Mr. Freyemot, ex-ministro de la Guerra del gobierno de la defensa nacional, cobra también 2,000 duros anuales.

Mr. Rane, ex-diputado, condenado a muerte por haber firmado la sentencia de muerte del arzobispo de París como individuo de la «Commune» y refugiado hoy en Bélgica, es redactor intermitente y cobra igualmente 2,000 duros. El redactor científico es Mr. Best que tiene 24 mil reales de sueldo.

PARTES TELEGRAFICAS DE «THE TIMES» DEL 13 DEL CORRIENTE.

Filadelfia 11 de marzo.—El Senado en sesion de hoy ha aprobado por 35 votos contra 15 un proyecto admitiendo como Estado de la Union al Nuevo Méjico. Esta admision no podrá verificarse hasta despues de la eleccion de Presidente.

La Comision de elecciones ha determinado proponer que se haga una enmienda en la Constitucion con referencia al sistema seguido para la eleccion de Presidente y sustituirlo por el actual sistema electoral del voto popular directo.

Han estallado algunos movimientos revolucionarios en el Norte de Méjico, con cuyo motivo se han enviado instrucciones a las primeras autoridades militares.

Odessa 11 de marzo.—Estos dias se han cambiado varios mensajes entre Constantinopla y Belgrado con referencia a los armamentos y fortificaciones que se están haciendo en Servia, habiendo esta contestado que dichos armamentos y preparativos se hacen solo en defensa propia y para evitar que los insurrectos crucen sus fronteras.

Bucharest 11 de marzo.—En la sesion de la Cámara de Diputados ha empezado a

discutirse el proyecto presentado por la mayoría para autorizar al gobierno á que contrate un empréstito de 16 millones de piastras.

Sab Petersburgo 11 de marzo.—Hoy han llegado á esta el duque y la duquesa de Edimburgo acompañados de sus hijos.

Montevideo 10 de marzo.—El presidente de la república Sr. Pedro Varela ha dimitido.

Hoy se ha verificado una gran reunion con objeto de proclamar dictador al ministro de guerra y marina señor Latorre.

Roma 12 de marzo. Ha llegado á esta el nuevo Virey de la India, Lord Lytton que debe dirigirse á Alejandría por la vía de Brindisi.

Semáforo oficial de Tarifa.

Tarifa 15 de marzo.—Han desembocado: Corbeta «Valparaiso» de don J. M. Serra é hijo, y polacra goleta «Soledad» á la consignacion de los señores Font y Riudor.—Viento reinante: Levante fresco.

Telégramas comerciales comunicados por los señores Canadell y Vilavecchia.

Liverpool 15 de marzo.—Ventas de algodón, 15,000 bal recios firmes.
Nueva York 14 de marzo.—Algodon, 12 7/8.—Oro, 14 3/8.—Arribos, 37,000 balas en 4 dias.

PARTES TELEGRAFICAS

de nuestro servicio particular

Madrid 17 de marzo, á las 4¹/₄ madrugada.—Congreso: El señor Auriolles defiende el mensaje de los ataques que le dirigió el señor Sagasta.

El señor Sagasta rectificando, ha declarado que no entendia los principios políticos que expuso el señor Cánovas, ni comprendia la aprobacion que da á ellos la mayoría; ha defendido el sufragio universal y ha dicho que no lo debian combatir los que en su virtud están en el Congreso.

«Si no representais, ha añadido, el sufragio universal, ¿qué representais?» Ha declarado, además, que al hablar de ingraticudes al último gobierno que presidió, no aludía á nadie personalmente; ha afirmado que era monárquico porque la monarquía hermanada con la libertad hace desaparecer los republicanos, citando á Italia, Inglaterra y Portugal.

El señor Cánovas, en un extenso discurso, ha contestado al señor Sagasta las preguntas hechas por éste; ha dicho que la Cámara usaria de un perfecto derecho reafirmando el sufragio universal, y ha explicado las causas de la paralización de las operaciones de la guerra.

El señor Sagasta ha rectificado.

El señor Castelar empieza su discurso pidiendo tolerancia á la presidencia y á la mayoría.

Ha hecho un elogio del talento del señor Cánovas y entra en profundas consideraciones sobre las restauraciones y el carácter nacional. Ha presentado luego las dinastías destronadas por la voluntad de los pueblos y el derecho moderno y examinado el origen de la Soberanía Nacional, encomiando á la revolucion de Setiembre; proclama que los poderes hereditarios son opuestos á la institucion de las Cortes. Ha recordado que la república abolió el juramento político.

«Me habeis hecho pasar por las horcas caudinas, ha dicho, del juramento. Dios vé mi conciencia y sabe que seré siempre fiel á las instituciones que sostiene.»

Combate luego la distincion entre partidos legales é ilegales y defiende el derecho de todas las opiniones.

Ha abogado por la libertad religiosa y combatido al gobierno por haberla descuidado. Ha vituperado á los curas que empujaron las armas, y ha concluido su discurso diciendo que estamos asistiendo á la época en que mueren las antiguas ideas. En todo el discurso se ha abstenido el Sr. Castelar de aludir á lo pasado.

(De la Agencia Americana.)

París 16 de marzo, á las 5¹/₂ tarde.—En los círculos de Roma, por lo general bien informados, se asegura que la indisposicion de monseñor Simeoni es pura y simplemente un pretexto para evitarse el cumplir con ciertas formalidades.

Interior español: 16 3/8.